



はなみずき



東京都立青山特別支援学校長

中澤 将人

「酷暑の夏と防災」

校長 中澤 将人

長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。令和7年度の夏休みを、どのように過ごしましたでしょうか？御両親の実家に行ったり旅行に行ったりした児童・生徒もいれば、都内でのんびり過ごした児童・生徒もいるかと思います。令和7年度の夏休みの良い思い出になったことでしょうか。是非、良い思い出話を聞かせてください。2学期は、移動教室などの校外学習と青山祭があります。日々の学びと合わせて充実した2学期になりますよう、教職員一同引き続き支援してまいります。

令和7年度の夏は、いつにも増して暑さが厳しく「酷暑」となりました。毎年最高気温が更新され、「熱中症警戒アラート」ではなく、行動制限につながる「熱中症特別警戒アラート」が発令されるのではないかと不安もありました。また天候が不安定となり、線状降水帯の発生により水害等により被害がでたり、予測不可能なゲリラ豪雨に直面したりしました。これらの被害等も、年々増加傾向にあります。おそらく9月下旬まで、熱中症警戒アラートや不安定な天候が継続すると思われます。昨年度の学校だよりでもお伝えしましたが、102年前の関東大震災の被害を受けて設定された9月1日の防災の日に合わせて、防災に対する備えを今一度確認してはいかがでしょうか？防災の日に合わせて、年1回家族で防災について確認し【備えあれば憂いなし】にさせていただけたらと思います。学校でも、新規採用や異動してきた教員の中には、防災備蓄品がどこにあるかわからない教員もいます。それらを踏まえて、毎年夏休みに自衛防災訓練を実施しています。備蓄品にも様々なものがあり、御家庭から預かっている薬から、帰宅困難者に提供する水など多岐にわたります。また発災時に、帰宅困難者を支援するための受付対応など確認しています。毎年、自衛防災訓練を実施し【備えあれば憂いなし】の状態を維持することで、安心・安全な学校にしていきます。

<参考:熱中症予防情報サイト(環境省より)、令和7年度自衛防災訓練(本校Xより)>

<https://www.wbgt.env.go.jp/alert.php>

<https://x.com/aoyamatokushi/status/1947578412136337528?t=liYqJVmOL07oKGaMUyFZ6A&s=19>

～重要なお知らせ(臨時保護者会について【別紙】)～

都立港特別支援学校は、施設の老朽化が進行しております。老朽化に対応するため、今後、中央区晴海の仮設校舎へ一時的に移転し、その間、現校舎を改築する予定です。東京都教育庁から校舎改築計画について説明いたします。御出席のほどお願いいたします。